
１月１５日号（２００号）アンケート結果と回答 

１．表紙について（P.１） 

意見 回答 

蕎麦打ち体験の様子がよく分かる写真で、出来上がった蕎麦も美味し

そうで、良い表紙だと思います。 

一方で、写真のみの掲載なのでパッと目に入った時にどういった行事

なのかがすぐには分かりづらいと感じました。 

195 号や 199・199 号のように簡単なタイトルやキャッチコピー等を

入れてみるのはどうでしょうか。 

パっと見で分かるように今後はタイト

ル入れていこうと思います。 

・那須庵（視察）の写真掲載は良いと思いました。 

・那須庵の３枚の写真とかんらちゃんのイラストのレイアウトが良

くないと思いました。 

今後配置なども検討していきます。 

３人の方のひた向きな蕎麦を打つ様子が分かります。 

私自身体験をしたことがあるのですが、容易く食べられることが出来

るのに対し、うまく蕎麦を作ることの大変さはやってみないと分から

ないものだと思いました。 

体験した方へのインタビューをして感想・意見などを掲載してみては

いかがでしょうか。 

とても良いと思います。 

引き続き地元イベント、店舗の写真の掲載をして欲しいです。 

今後も季節にあった表紙を作っていき

たいと思います。 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 
 

 



  

２．定例会（議案、陳情・請願の審査結果、討論）、言葉の説明について（P.２～３） 

意見 回答 

「言葉の説明」はとてもよかったです。政治に明るくない人でも読み

やすくなる誌面づくりは、今後もぜひ続けていただきたいと思いまし

た。 

「請願・陳情の審査結果」は、件名や結果だけの掲載だけではなく、

そもそもどういった内容に対する結果や討論なのかが分かるほうが

良いと思いました。後のページに会議録の案内が掲載されていました

が、この掲載を議会だよりの序盤に持ってきて、初めから議会だより

と照らし合わせながら読めるような構成のほうが、詳細も確認出来て

個人的にはありがたいと思いました。 

言葉の説明は、毎回掲載するというよ

りはスペースが余ったら入れているの

で、今後はなるべく掲載出来るように

していきたいと思います。 

陳情・請願については、他町村の議会

だよりでは内容の要約が掲載されてい

るようです。会議録には全文が掲載さ

れています。 

会議録の掲載は、完成までに２か月近

くかかってしまうため、議会だより発

行のタイミングでは完成していないた

め難しいと思います。 

「言葉の説明」で請願と陳情の違いがよく分かりました。 

モニターさんに好評なので、紙面の都

合もありますが、毎回掲載出来ればと

思っています。 

陳情・請願の言葉の説明があり、分かりやすく読み手にすっと内容が

入ってくるのでとても良いと思います。 

それぞれの予算については数字を使っての標記なので横書きではい

かがでしょうか。 

言葉の説明は、モニターさんに好評な

ので、紙面の都合もありますが、毎回

掲載出来ればと思っています。 

横書き・縦書きが混在しているので、

予算も含めて検討してみようと思いま

す。 

令和６年度補正予算について 

各項目追加・減額でございましたが、何故そのように予算が編成され

たのか知りたいと思いました。 

条例の一部改正につきましても、改正前と改正後を知りたいと思いま

した。数字だけ漠然と記載されても意味が分からないです。 

予算編成内容については、検討してい

きます。 

条例改正は、改正理由の要約は掲載し

ていますが、改正内容となるとかなり

細かく複雑で難しいかと思います。 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  



  

３．議会だよりモニター決定について（P.４） 

意見 回答 

良いと思います。 

定期的にモニター目線の記事を企画してみてはいかがでしょうか。 
今後委員会で検討します。 

写真及びコメントも見やすくて明るい感じで良いと思います。 

時期モニター選出にも役立つといいですね。 
初めての試みで、町民の皆さんにもぜ

ひ知っていただきたいという思いもあ

り、大きく掲載しました。 
・議会だよりモニターの名前・写真等大きく取り上げていただいたと

思いました。 

メンバーが分かりやすくて良いと思います。綺麗に掲載していただき

ありがとうございます。 

今後も分かりやすい記事を心がけてい

きたいと思います。 

  

４．一般質問、次回定例会のお知らせ、協議会報告について（P.５～10） 

意見 回答 

・一般質問の問・答のところは、問１・答１、問２・答２のほうが読

みやすいと思いました。 

・意味のないイラストや写真は不要だと思いました。 

より分かりやすくなるように検討しま

す。 

イラスト等は、必ず質問に関連するも

のを質問者に提出してもらっていま

す。 

SDGｓのロゴを掲げての質問はとても意味のあるものだと思います。 

読者にもロゴを身近に知ってもらえると思います。それぞれのロゴの

目標の文字をもう少し大きいほうが更に分かりやすいのではと思い

ます。 

「一般質問」の中で特に普段から感じている重要な質問として萩原議

員の提案に興味を持ちました。これからの教育のあり方として今後も

引き続き議会で取り上げてほしいです。 

小さくて見ずらいですが、SDGｓのロゴ

使用のガイドラインがあり、変更する

ことが出来ません。 

興味のある分野の質問があると、議会

だよりを読もうと思ってくれる方も増

えると思うので、一般質問は特に力を

入れていきたいと思います。 

よいと思います。 

次回定例会のお知らせは、傍聴するにはどのような形式か記載される

と気軽に出向くことが出来ると思います。 

１９９号から定例会のお知らせ記事に

HP の二次元コードを掲載しています

が、もっと分かりやすいようにします。 

初めに、“一般質問とは…”と説明があるのがとてもよかったです。

当アンケート第 2項の回答とも被りますが、読みやすい誌面になって

いて良いと思います。 

SDGs ロゴの掲載も面白い取り組みだと思いました。議員質問にロゴ

表示があるのも良いですが、それに加えて P.５のロゴ一覧に分類毎

の質問件数が表示されていると、今の町政ではどういったことが重要

視されているのかがより分かりやすくなりそうだと思いました。 

ご意見ありがとうございます。 

今後検討していきます。 

  

  



  

５．視察・研修・日程等について（P.11～13） 

意見 回答 

それぞれの活動報告については、各地域の取り組みがよく分かり参考

になりました。甘楽町でも取り入れて少しずつ改善されるよう願いま

す。私達モニターの役目も改めて前向きに取り組んでいきたいと思い

ました。 

議会だよりモニターも視察研修先の事

例を参考にしています。 

P11 長野県北部の飯綱町への視察について 

ぜひ、「政策サポーター」を設立し、多くの町民の声を町政に活かし

てください。 

「政策サポーター」について興味を持

っていただきありがとうございます。

町民の声を町政に活かせるよう努めて

いきます。 

想像より詳細に記載されていて読み応えがありました。視察・研修は

何を目的としたものなのか…現状の内容でも意図を汲み取ることは

出来ますが、簡単でいいのではっきりと記載があると、より分かりや

すい・また町民に対して誠実な内容になるのではないでしょうか。 

大きく言えば、町外への宿泊を伴う視

察研修は、先進地の調査・研究・情報

交換を目的としています。町内視察（現

地視察）は、町の行っている事業の調

査を行い、見識を高め町政を監視する

役割として重要なこととなります。視

察先は、その点を踏まえて決定してい

ます。 

・「議会活動報告」に参加人数を明記してほしいと思いました。 

全ての委員会が６人ずつで構成されて

いるため、参加人数は６人と随行職員

になります。 

  

  

６．裏表紙について（P.14） 

意見 回答 

・文字が大きいので読みやすかったです。 

・写真もよいと思いました。 

スペースが大きく取れたので他の記事

と比べると文字が大きくなっていま

す。 

みんなで紡ぐ情景について、町民でも地区毎の祭事はよく知らないこ

とが多いので、こうした特集で知る機会があるのは良いと思いまし

た。 

今後も各地区の祭事等について掲載し

ていく予定です。 

表紙の説明もあり、分かりやすくて良いと思います。 

私の地区の善慶寺には八幡宮秋季祭典がないため、とてもうらやまし

い限りです。 

それぞれの小地区で祭典や昔からの遊び・信仰など伝授されているこ

とがあれば紹介してもいいのでは。 

このシリーズでは各地区の祭事等につ

いて、毎回委員会で話し合って決めて

います。 

次回はどこの地区が掲載されるか楽し

みにしていただければと思います。 

よいと思います。 

小幡、新屋、福島３地区それぞれの伝統文化の情景をこれからも掲載

してほしいです。 

今後も各地区の祭事等を順番に掲載し

ていく予定です。 

  



 

  

７．その他意見等 

意見 回答 

議会だより２００号を見た知り合いの方々より「議会だよりモニター

記事見たよ！！」と沢山のご連絡を賜りました。知り合いの活動が見

られるならまた議会だより見てみるね！と嬉しいお言葉もいただき、

これからもどんどん開かれた議会による町政が闊達な意見交換にて

行われることを願っております。 

今回モニターになっていただいたおか

げで読んでくれる方が増えたことはと

ても嬉しいです。 

一般質問の置配ポストの件で、町長回答②のように、具体例として近

隣市町村での取り組みを挙げつつ甘楽町ではどうしていくのかとい

う回答が、個人的に説得力の感じられる内容でよかったです。 

一般質問は、各質問につき３回まで質

問出来ます。議会だよりでは１回目の

質疑応答しか掲載していませんが、会

議録には全部が掲載されており、具体

的事例も載っていますので読んでみて

ください。 

・全体的に色使いを少なくしてもいいのではと思いました。 

季節によって色使いの違いがあるかと

思いますが、誰もが見やすいように今

後工夫していきたいと思います。 

選挙権が１８歳以上となり、また成人前の若者にも「議会だより」に

興味を持ってもらえるようなデザイン・レイアウトに（一部だけでも）

少しずつ改編されても良いかと思いました。 

選挙権・成人年齢の引き下げもあって、

学校等では選挙に対しての教育もなさ

れていると思うので、若い人にも興味

を持ってもらえるような紙面づくりに

努めていきます。 


